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Староста
студенческой
группы

Студенческая учебная группа — 
низовой организационный коллектив 
в советской высшей школе. Вместе с 
группой студент посещает лекции и 
лабораторные занятия, бывает на 
практике. Группа является центром 
работы общественных организаций 
института.

Весьма важно, чтобы каждая сту
денческая группа представляла со
бой сплоченный, дружный коллектив, 
имеющий ясные цели: борьбу за 
отличную успеваемость и трудовую 
дисциплину, воспитание политически 
грамотных, квалифицированных спе
циалистов для народного хозяйства. 
Важную роль в достижении этих це
лей должен выполнять староста — 
назначаемый дирекцией руководитель 
учебной работы группы. Понятно, что 
староста лишь тогда сможет по-на
стоящему возглавить группу, когда 
сам показывает пример вдумчивого 
отношения к выполнению обязанно
стей советского студента — строго 
соблюдает учебный план, учится на 
«отлично» и «хорошо», не нарушает 
трудовой дисциплины. Все в инсти
туте знают тт. Лютикова (МЧ-48-1), 
Любимова (МЧ-48-4), Мухонкина 
(МО-47-4), Орлова (МТ-48-1), Беляе
ва (МЧ-47-2), Максимова (МЧ-45-6). 
Эти старосты стали действительны
ми вожаками своих групп. Глядя на 
них, другие студенты видят, как 
нужно организовывать рабочее время, 
как совмещать успешную учебу с 
общественной деятельностью.

Но нам известны и примеры дру
гого рода. Староста группы МЧ-48-2 
Фунтов пропустил без уважительных 
причин 30 часов занятий; распущен
ность старосты повлекла за собой 
рост числа пропусков и других сту
дентов группы. Цифра пропущенных 
часов возросла до 230. Самым пагуб
ным образом отразилось на успевае
мости студентов группы МЛ-48-2 ли
беральное отношение . старосты тов. 
Пущина к прогульщикам. С этой 
группе из 27 человек 13 не выпол
няли учебного плана. 4

Добиться высокой успеваемости и 
дисциплины группы—основная цель 
работы старосты. Но нельзя только 
этим ограничивать его задачи. Если 
староста превратился в безучастного 
регистратора посещаемости занятий и 
выполнения заданий, группу наверня
ка ждут плачевные результаты. Ста
роста вместе с парторгом, комсоргом 
и профоргом должен повседневно за
ниматься воспитательной работой со 
студентами. Для этого нужно исполь
зовать любые будничные события в 
I руппс, показать своим товарищам, 
что успехи и неудачи в учебе от
дельного студента — но только его 
личное дело, а дело всего коллек
тива, имеющее большое политическое 
н государственное значение. Старо
ста должен вникать в работу каж
дого студента, организовывать това
рищескую помощь отстающим. Он 
всегда должен знать, какова успе
ваемость у всех членов группы. Одна 
из основных забот старосты — спло
чение группы в дружный, работоспо
собный коллектив.

Деканатам и учебной части инсти- 
тута_..нужно чаще собирать старост, 
наладить обмен опытом, инструкти
ровать их.

Прежде всего—личный пример
Работа академической группы, ел* 

успехи и недочеты в значительной 
степени зависят от того, как ра
ботает -староста, (пользуется -ли он 
авторитетом, имеет ли он хорошую 
успеваемость н дисциплину. Почти 
во всех группах, гл-е староста поль
зуется заслуженным авторитетом, 
студенты успешно занимаются в то
чение года и хорошо сдают экзаме
ны. И, как правило, низкая успева
емость и днециплипа главы- коллек
тива связаны с отставанием всей 
группы.

Примером тому могут служить 
несколько групп. В начало семестра 
старостой группы МЧ-49-1 был -на
значен студент Сидорепво. Несколько 
позже вылепилось, что Сидоренко 
сам непрочь пропустить лекцию или 
семинарское занятно. За сентябрь и 
октябрь он пропустил 24  часа без 
уважительных причин. Разболтан
ность старосты быстро сказалась на 
общих показателях группы —  за 
два месяца количество часов, пропу
щенных всеми студентами, достигло 
276 . Подобная же -пропорциональ
ность между количеством пропусков

занятии у старосты и у всех сту
дентов имеет место и в группе 
М Ч-48-2. Староста Фунтов но смог 
создать в группе трудовой коллек
тив, но об’единил передовиков уче
бы, инициативу захватили студен 
ты, «славящиеся» на факультете 
недисциплинированностью н халат
ностью (такие, как П. Ващенко), 
которые своим поведением разлагают 
группу. Эти факты свидетельствуют 
о том, что если авторитет старосты 
в группе не на высоте, а топ за,да
ют нарушители дисциплины, то 
обычно вся группа становится на 
весьма скользкий путь срыва учеб
ного графика и понижения трудовой 
дисциплины.

Примером хорошего руководства 
группой может служить работа старо
сты группы М Ч-49-2 топ. Романенко. 
В груп-пс всего один отстающий сту
дент —  Оанрун-он, все остальные 
своевременно выполняют текущие 
задания. Г-рунна отличается высокой 
дисциплиной. Немалая заслуга и 
этом старосты группы.

Доцент А. П. ЛЮБИМОВ.

■•«►-«ЗАМЕТКИ ОБ АГИТАЦИОННОЙ РАБОТЕ

51чатЕкд | Всемерную помощь
"Групповому агитатору

Вместе с активом  группы
Для того, чтобы -староста был во 

главе группы, чтобы интересы груп
пы стали -его интересами, он дол
жен, на -мой -взгляд,.быстро и верно 
определить ту часть коллектива-, ко
торая -может составить актив груп
пы. Опираясь -на это ядро, староста 
всегда добьется и хорошей успевае
мости студентов, и высокой дисцип
лины. Сила и авторитет актива обыч
но достаточно велики, чтобы заста
вить -прогульщика -посещать занятия 
или организовать помощь отставше
му. Здесь можно сослаться на опыт 
нашей группы.

На первом в этом году производ
ственном совещании был обсужден 
вопрос о плохой посещаемости заня
тий студентом Кауфманом. Положи
тельное влияние актива группы вско
ре отразилось на трудовой дисцип

лине Кауфмана — следуя своему 
обещанию, он начал систематически 
посещать лекции и практические за
нятия.

Я считаю также обязательной ре
гулярную проверку решений произ
водственных совещаний. У -нас был 
случай, когда студенты Степанов и 
Мнхалевнч пытались превратить одно 
из таких решении в пустую фор
мальность, отказываясь выполнять 
требование группы повысить свою 
успеваемость. После -передами их де
ла па рассмотрение учебной комис
сии эти студенты резко улучшили 
успеваемость.

Конечно, наша .работа не лишена 
еще ошибок и недочетов. Но актив 
группы безусловно сможет их вы
править

Р. ЛЮТИКОВ, 
староста группы МЧ-48-1.

П о м о г л о  п а р т и й н о е  б ю р о
Год -назад о группе М Ч-47-4 гово

рили, как об одной из самых сла
бых -в нашем институте. Производ
ственные совещания были .редко
стью, группа никогда но обсуждала 
насущных -вопросов своей работы, 
единого, цельного коллектива, нс 
было.

Помощь была получена прежде 
всего от партийной организации. 
Партийное бюро металлургического 
факультета показало всему коллек
тиву и, главное, передовым студен
там группы в чем причины нашего 
отставания, и помогло исправить ос
новные ошибки. В группе было соз
дано здоровое ядро, которое стало 
образцом для всех наших студентов. 
Весенняя экзаменационная сессия 
была сдана успешно, 6 студентов 
получили на экзаменах только хоро
шие и  отличные оценки. В новом 
семсстро мы стараемся -еще более

Широко развернулась агитационная 
работа в группах института. Постоян
но повышается качество проведения 
политбссед, агитаторы улучшают 
подготовку к беседам, вдумчивее и 
серьезнее подходят к своему почет
ному делу. Однако в этой заметке 
мы хотели бы остановиться в пер
вую очередь на недостатках, от ко
торых все еще не избавлена агита
ционная работа в институте.

В начале текущего семестра по- 
лнтбеседы в группах I курса -прово
дились студентами III курса. Хотя у 
некоторых агитаторов и были случаи 
срыва бесед (тт. Костерев, Жбанов, 
Вино! радова), в целом работа ком
сомольцев III курса среди студентов 
нового -набора безусловно заслужи
вает положительной оценки. Но сей
час дело агитации в группах млад
шего курса передано в руки самих 
первокурсников.

Естественно, что у молодых аги
таторов встретились трудности, поя
вилась потребность в помощи руко
водящих комсомольских организаций. 
К сожалению, -не всем агитаторам 
была оказана нужная помощь. На
пример, -в группе МТ-49-1 первые 
политбсседы прошли без участия 
членов комитета или факультетского 
бюро ВЛКСМ. Д ведь они могли бы 
многое подсказать начинающему аги
татору! Нужно отметить -недостатки

и в проведении информаций о теку
щих политических событиях на I я 
II курсах. В отдельных случаях под
готовка комсомольцев к информациям 
недостаточно глубока, однобока. 
Выступающие не полностью исполь
зуют время, отведенное для полит
информаций, а отдельные комсорги 
групп стараются за счет ошгження 
качества информаций выкроить время 
для комсомольских собраний. Такую 
неправильную позицию заняли, на- 
ппимер, комсорги Кап (МЧ-49-5) и 
Севостьянов (МЧ-49-6).

На III и IV курсах технологиче
ского факультета часть агитаторов 
попреж-нсму проводит беседы за час, 
не используя возможности более 
глубокого разбора и освоения тема
тики в течение двух часов, которые 
теперь выделены в распоряжение 
агитаторов групп старших курсов. 
Факультетским бюро ВЛКСМ сле
дует заняться также к отдельными 
случаями пропуекп агитаторами се
минаров (тт. Степанов, Ци-ва-шок. 
Юзефович). Устранение всех этих 
недостатков должно помочь агита
ционному коллективу -в его замеча
тельном деле — коммунистическом 
воспитания наших студентов.

В. ВЛАСОВ, 
член комитета ВЛКСМ.

Агитатор пришел в цех
Часто и обеденный перерыв в це

хах -нашей фабрики можно видеть 
группы -рабочих, которые слушают 
агитаторов, —  студентов Института 
стали. Ответственного за агитацион
ную -работу тов. Злелко, агитаторов 
тт. Лишен ко, Студента-, Стычшкжого 
хорошо знает молодежь фабрики 
« Ударница».

Несмотря -па несколько необычные 
условия проведения бесед, агитаторы 
успешно справляются с поручопным

им делом. В своих беседах на теми 
о международном и внутреннем по
ложении советского государства они 
доходчиво цш ’яспяют политику кар
тин -и правительства, посут -в мас
сы большевистское слово. Наш кол
лектив благодарит агитаторов-сту- 
дентов за их плодотворный труд.

П. КОПЫЛЬСКАЯ, 
секретарь комитета ВЛНСМ 

фабрики «Ударница».

четко организовать работу группы. 
Сейчас регулярно Проводятся произ 
иодетвеннм'о совещании, выполни 
ются и срок лабораторные работы, 
досрочно сдаются задания по курсу 
теории металлургических процессор. 
Таким путем мы стараемся заранее, 
освободить -время для подготовки к 
приближающейся зимней сессии.

Как уже упомянуто, всем этим мы 
обязаны своевременной помощи со 
стороны партийного бюро факульте
та. К сожалению, я не могу ска
зать того же о комсомольской и 
профсоюзной организациях, ограни- 
чпкаюшихся почти только цифровым 
контролом. Староста любой группы, 
безусловно, нуждается в руководстве 
и поддержке и этих общественных 
организаций.

Г. ЕЛИНСОН,
староета группы МЧ-47-4.

Обзор печати

Регистрацией фактов делу не поможешь
Учебный отдел — один из основ

ных -в студенческих стенных газетах. 
В -публикуемых этим отделом ста
тьях н заметках читатель должен 
найти -подробное освещение учебной 
жизни группы, курса, факультета, 
причем особенно важно но только со
общить о том или ином событии, но 
и -показать, как был достигнут ус
пех н в чем причины имеющихся не
достатков.

Перед -нами -последние номера фа
культетских стенных газет «За -ме
талл» н «Технолог». В них солидное 
место отведено сообщениям из групп, 
информациям о ходе выполнения 
учебного -плана. Но все эти материа
лы страдают одним существенным 
недостатком — опи лишь оповещают 
о случившихся фактах. Вот статья 
«Больше -внимания графике» в № 28 
(558) газеты «За металл». Из псе 
мы узнаем, что 72 студента второго 
курса но сдали во-время задания по 
черчению. Приводится также не
сколько фамилий отстающих студен
тов. Почему отстают эти товарищи? 
Ответа газета не дает. В конце

статьи помещен такой призыв: «Ре
бята! Пора покончить с несерьезным 
отношением -к учебной работе». Вряд 
ли даже такое «задушевное» обра
щение -поможет делу. В № 24 (554) 
«За -металл» публикует материал,- 
посвященный контрольным работам 
по математике и механике -на 1 кур
се. Снова газета помещает список 
плохо успевающих н равнодушно 
констатирует, что студенты I курса 
мало внимания уделяют изучению 
математики.

Так же, без глубокого анализа не
достатков, без подробного показа 
опыта отличников публикует учеб
ный материал газета «Технолог». 
Вот статья «Пора подтянуться» из 
№ 23 (510), сделанная по набивше
му оскомину штампу: хорошо учат
ся тт. Скиндер, Сальников; плохо — 
тт. Филиппов, Макушнн, им надо 
подтянуться.

Редколлегиям факультетских стен
ных газет нужно решительно улуч
шить освещение учебных вопросов"

В. ПЕТРОВ.

На снимке: студенты в лаборатории металлургических печей 
олоеделяют оптическим пирометром температуру в печи.

"Фото- Л. СТОЧР.КА.
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Вы даю щ ееся д о сти ж е н и е  
етахановца-вталевара

Студенты V курса, проходящие 
производственную практику на два
жды орденоносном заводе «Серп и 
молот», сообщают о новом достиже
нии московских 'Металлургов. Стаха
новец-сталевар мартеновского цеха 
№ 2 тов. Журавлев и подручные тт. 
Коротков и Волков добились 
е'ема 19,27 тонны стали с квадратно
го мегра пода печи. Такой произво
дительности мартеновской печи не 
знала еще наша промышленность.

-----------о -----------

П е р е в ы б о р ы

м е с т к о м а
23 ноября состоялось собрание 

членов профсоюза — сотрудников 
института, посвященное отчету и пе
ревыборам местного комитета. С от
четным докладом_.выступил предсе
датель месткома тов. Б. И1.. Орлов.

Доклад тов. Б. Н. Орлова вызвал 
оживленные прения. Тов. Сергеева 
отметила, что местком уделял мало 
внимания полнтнко-восшггателыюй 
работе среди рабочих и служащих 
института, пустив ее на самотек. 
Члены месткома не участвовали в 
организации политшкол и кружков 
но изучению истории ВКП(б). Высту
павшие на собрании 'сотрудники ин
ститута вновь подняли вопрос о не
удовлетворительной работе отдела 
охраны труда и техники безопасно
сти. Тт. Тарновская Бусаров, Ма- 
НЫКЯ91 говорили о несоблюдении ус
ловий для нормальной работы в ла
бораториях электрометаллургия, тер
мической обработки и технического 
анализа, что отрицательно сказы
вается на производительности труда 
и здоровье работников этих лабора
торий.

В отчете ревизионной комиссии 
было указано на недочеты в плани
ровке расходов месткома. План по 
смете расходов выполнен всего па 
72 процента. Местком совершенно 
по использовал деньги, отпущенные 
на спортивную работу и приобрете
ние инвентаря для занятий спортом, 
на работу с детьми, на пополнение 
библиотеки и т. д. Собрание призна
ло работу месткома удовлетвори
тельной Н приняло решение, в кото
ром обязало новый состав месткома 
учесть все отмеченные недостатки и 
принять меры к их устранению.

В результате перевыборов в мест
ком вошли тт. Ф. М. Базанов, А. П. 
Любимов, В. А. Криванднн, Л. Ф. 
Усова, И. И. Не ведоме кая, В. II. 
Лелюхнна, О. А. Володина, И. В. 
Бусаров, Я. М. Охримемко, К. С. 
Пономарева, И. А. Шмелев. Предсе
дателем месткома избран тов. Ф. М. 
Базанов, заместителями тт. А. Г1. 
Любимов и В. А. Криванднн.

Н аш и  отличники

Мой распорядок дня
Меня часто спрашивают, что по

могает мне отлично учиться, каков 
метод моих занятии, как я распре
деляю свое время? Я хочу поде
литься с товарищами своим опы
том.

Главное, по-моему, заключается в 
добросовестном отношении к выпол
нению учебного плана и тем зада
ниям, которые дают преподаватели 
на локцнях и практических заня
тиях. В институте я стараюсь са
мым лучшим образом использовать

учебное время и  добиться полного 
понимания материала, с которым 
нас знакомят. Приходя домой из ин
ститута, я час-полтора отдыхаю, и 
часто читаю художественную лите
ратуру. После этого берусь за наи
более трудоемкие задания: решение 
задач, конспектирование первоис
точников по основам .марксизма-ле
нинизма. Конец рабочего дня у ме
ня уходит на проработку материала 
но учебникам. Тогда лес л просмат
риваю конспекты лекции с целью 
восстановить их в памяти, испра
вить ошибки н дополнить записи в 
том случае, если что-нибудь не ус
пел записать.

Никогда я  не занимался по но
чам, считаю эту систему вредной во 
всех отношениях: утомившись за 
день, вряд-лн молено много сделать 
ночью, с другой стороны бессонная 
ночь выбивает из колен, н тогда 
страдает работа в последующие дни.

Чтобы успеть много сделать, на
до не спешить, а заниматься вни
мательно, добросовестно, ибо кажу
щаяся экономия во времени лрн ра
боте на скорую руку безусловно 
поглощается тем временем, которое 
потом тратится на исправления и 
переделки, неизбежные в спешке.

И. АЛЕКСАНДРОВ, 
студент группы МЛ-48-1.

Когда нет л и ч н о й  д и с ц и п л и н ы
Трудна н ответственна работа кур

сового бюро ВЛКСМ. Сплотить ком
сомольцев курса, вовлечь всех их в 
общественную работу, руководить 
ими — вот наиболее серьезные и 
важные вопросы, которыми занима
ются члены курсового комсомольско
го бюро ежедневно и ежечасно.

— Члены бюро ВЛКСМ 1 курса 
технологического факультета (се
кретарь тов Скородумов) не осозна
ли размаха, который должна принять 
работа бюро. Бюро действует не 
коллегиально, каждый сектор рабо
тает обособленно. Эго снижает дисцип
лину внутри самого бюро. Примером 
может служить член учебной комис
сии тов. Храмов. Он отказался от 
порученной ему работы под предло
гом своей неуспеваемости. Почему 
же в течение двух месяцев чле
ны бюро не замечали, что за ус
певаемость курса отвечает отстающий 
студент? Комсомольская группа по
становила освободить тов. Храмова 
от работы комсорга, а бюро узнало 
об этом спустя много времени.

Бездеятельность ответственного за

политико-воспитательный сектор тов. 
Есипснко быстро сказалась на ре
зультатах его работы. 40 процентов 
студентов курса — слушателей шко
лы агитаторов—занятия школы не по 
сещают. Студенты Цомнк и Горе
лик не подготовились к теоретическо
му собеседованию. Разве причиной 
этого не является слабость контроля 
за работой комсомольцев со стороны 
курсового бюро?

Более того, сами члены бюро сры
вали выполнение своих решений. Они 
не посещают производственных сове
щаний и прикрепленных к ним груп
пах, вопреки собственному реше
нию. Даже в организационной тех
нической работе чувствуется недис
циплинированность членов бюро. Из 
пяти протоколов заседаний бюро на
лицо есть всего три.

Сплотить бюро, организовать в нем 
товарищескую взаимопомощь, повы
сить дисциплину самих членов — 
вот чем нужно заняться прежде все
го. Другая задача состоит в укреп
лении связи с факультетским бюро 
ВЛКСМ и группами. А. АРОН.

Партийная жизнь

ВОСПИТАНИЕ МОЛОДЕЖИ—
В ЦЕНТР ВНИМАНИЯ ПАРТГРУПП

Уровень работы 'Партийной орга
низации но многом зависит от того, 
насколько активно участвуют в пар
тийной жизни коммунисты н парт
орги групп.

Партийная группа —  центр пар. 
гшйной работы и школа большеви
стского воспитания. Коммунисты —  
передовики во всех звеньях инсти
тутской жизни. Качество работы 
студенческой группы определяется, 
как правило, влиянием коммунистов 
на весь коллектив. В связи с этом 
задачи на.ртор.га .как руководителя н 
организатора приобретают особенно 
важное значение. Однако практика 
работы показывает, что пе все парт
орги с должным внималнем относят
ся к своим обязанностям.

Партийное бюро института заслу
шало отчет парторга группы 
МЧ-46-4 тов. Бойцовского. Из отче
та выяснилось, что партийная 
группа, насчитывающая четырех 
коммунистов, допустила серьез
ные недостатки :в работе. Парт
орг тов. Бойцовский мало ин
тересуется жизнью группы, важ
нейшими вопросами партийно-поли
тической работы. Он не сумел дать 
четкий ответ партийному бюро на 
ряд элементарпых вопросов: как 
проводятся иолитбеседы? Почему 
мало студентов участвует в научно- 
технических кружках? Как студен

ты читают газеты, политическую 
литературу? Как они организуют 
свой досуг?

В группе МЧ-46-4 имеются н 
другие существенные промахи. Так, 
на курсовой теоретической конфе
ренции присутствовало только 3 
студента этой группы и ни одного 
коммуниста. Мало внимания уде
ляется физкультурной работе. Во
просами физической зарядки никто не 
интересовался, и неудивительно, что 
студенты этой группы на физиче
ской зарядке в общежитии —  ред
кие гости.

Как могло случиться, что доста
точно сильная партгруппа допу
стила такие крупные недостатки? 
Ответ простой. Парторг Войтовский 
и коммунисты группы отстранились 
от проводимых мероприятий и тем 
самым пустили их на самотек. Удов
летворившись сравнительно неболь
шими академическими успехами, 
они перестали заниматься вопроса
ми политического воспитания, ше 
использовали такого могучего ору
жия как критика п самокритика.

сжились с недостатками. Имевший
ся у тов. Бойцовского план работы 
нс являлся руководством к практи
ческой деятельности, а был фор
мальным перечислением уставных 
положений. Понятно, что деятель
ность партгруппы МЧ-46-4 вызвала 
серьезную критику со стороны 
партийного бюро.

Состояние работы в группе 
МЧ-46-4 сигнализирует о серьезных 
недочетах в партийно-политической 
работе партгрупп металлургического 
факультета в разрешении практиче
ских вопросов. Об этом же свиде
тельствует факт, имевший место в 
группе М Ч-46-5. Студент этой груп
пы Лдоров грубо нарушил дисципли
ну в общежитии, систематически 
игнорирует правила внутреннего 
распорядка, нерегулярно занимается 
и пропускает много запятой. Пар
тийная группа (парторг тов. Роза
нов) подменила серьезную воспита
тельную работу с Лдоров им частны
ми беседами и приятельскими уве
щеваниями.

Роль партийной группы состоит

Почему либеральничают с Ольшанским?
Кто в нашем институте не знает 

этой фамилии? Кто не знает этого 
активного деятеля спортивной жиз
ни института, самого горячего бо
лельщика наших, к сожалению, не 
непобедимых футболистов, человека, 
который успевает бывать на всех 
проводящихся в институте опортив-- 
ных соревнованиях и принимать в 
них участие (если' не непосредствен
но, так опять же в качестве болель
щика)? Почему же у этого вездесу
щего студента не находится време
ни для выполнения своего основного 
долга — учиться?

До конца ноября он не сдал экза
мена за прошлый учебный год. В 
прошлом же учебном году Ольшан
ский умудрился пропустить 350 ака
демических часов. В этом семестре 
им пропущено уже 150 часов.

Достойно удивления то, что наши 
физкультурники выбрали этого ло
дыря на прошедшем недавно собра
нии в состав совета ДСС «Наука». 
Не менее странно, что «деятель
ность» Ольшанского не оценена до 
сих пор по заслугам общественными 
организациями и дирекцией.

И. ГРИГОРЬЕВ.
о -----------

ОБО ВСЕМ, КРОМЕ ГЛАВНОГО
( По поводу конспекта но противопожарной технике)

Среди .других дисциплин, имею
щих большое практическое значе
ние, студенты V курса изучают и  
технику безопасности. В последние 
годы улучшилось качество препода
вания этой дисциплины. В инсти
туте создана специальная кафедра; 
цикл лекций, читаемых студентам 
старшего курса, сопровождается 
экскурсиями в музей охраны тртда 
и па завод «Серп и  молот».

Значительное место в курсе тех
ники безопасности отводится протп- 
вопожарпой технике, знание которой 
исключительно важно для -каждого 
I ш жо1 гора- метл л л у рга. Студенты зна
комятся с основами противопожар
ного дела по конспекту, созданному 
кафедрой на базе нескольких трудов, 
посвященных этой же теме. Хотя 
конспект, как указало, составлен по  
учебной программе для металлурги
ческих институтов а! факультетов, 
его нельзя признать 'вполне отве
чающим профилю нашего вуза.

Прежде всего является спорным 
помещение в сравнительно малом по 
об’ему конспекте нескольких по
дробных классификаций, загромож
дающих и затемняющих основной ма
териал. Здесь можно найти класси
фикации материалов, строительных 
конструкций и сооружений по сте
пени огнестойкости, классификацию

-----------О

производственных процессов по по
жарной опасности и пр. Конспект 
содержит ряд глав, подробпо описы
вающих общие требования техшшг 
безопасности при проектировании и 
строительстве промышленных пред
приятий. Не забыты грозозащита, 
системы отопления и вентиляции, 
дана зависимость между высотой, 
этажностью и огнестойкостью зданий. 
II только один маленький подраздел 
поезящеп противопожарной технике 
на металлургических предприятиях. 
Да и на тех двух с половиной стра 
лицах конспекта (из семидесяти), 
которые отведены металлургии, из
ложены общеизвестные элементар
ные правила обращения с жидким н 
горячим металлом, газом и топли
вом. Для какого же вуза написан 
конспект?

Досадное впечатление оставляет 
стиль конспекта. В ряде мест при
водятся звонкие, малопонятные на
звания, которые могут быть замеле
ны ясными и широко употребитель
ными понятиями (например, 
«спринклерные» установки).

Кош:пакт требует переработки л  
непра-вленля. Мы надеемся, что при 
переиздании конспекта будут учте
ны ш вышеприведенные замечания 

Н. КРЫМОВ.

Нехватает лыж, инвентаря(Письмо
В лыжной секции института сей

час занимается 97 человек. Подго
товлен план учебно-тренировочной, 
спортивной и  общественной работы 
секции в зимнем сезоне. Паша сек
ция существует всего год, но уже 
добилась значительных успехов —  
подготовлено 13 сиортсмснов-разряд-

не только в "борьбе за высокую ака
демическую успеваемость, но и в 
борьбе за высокий уровень полити
ко-воспитательной работы. Необхо
димо, чтобы в поле зрения партий
ной группы находились все вопро
сы жизни коллектива, как бы малы 
они пн были. Только при этом ус
ловии будут устранены серьезные 
пробелы в постановке партийной 
работы.

Бесспорно, студенческая группа 
является центром воспитания моло
дежи. Здесь выявляются, формиру
ются и вскрываются лучшие каче
ства молодого советского человека. 
Конкретным н деловым руководством 
со стороны коммунистов и  партор
гов обеспечивается правильное вос
питание пашен молодежи, предупре
ждаются и  исправляются искажения
II ОШИбЮИ.

Необходимо, чтобы парторги яс
но представили себе об’ем работы 
группы, были бы в курсе всей ее 
жизни, являлись бы участниками н 
организаторами всех ее мероприя
тий. Большевистская принципиаль
ность в работе и  непримиримость 
ко всем недостаткам —  такова важ
нейшая черта деятельности парт
группы.

В. ГРИГОРЯН.
секретарь партбюро металлур

гического факультета.

редакцию)
инков, среди них такие сильные 
лыжники, как Другаиова, Давыдов, 
Попов, Худеньких. В трех крупных 
соревнованиях лыжники института 
занимали призовые места. План это
го года включает подготовку 30 .раз
рядников, сдачу норм ГТО II ступе
ни. Зимой отряд спортсменов^ совер
шит поход в подшефные колхозы 
Можайского района.

Но осуществление всех этих пла
нов находится под угрозой срыва: у  
секции нехватает спортивного и н 
вентаря. В ожндашпг снега мы за
нимаемся тренировочными кроссами. 
Ботинок нет. Имеется 60 пар лыж, 
но все они в плохом состоянии. 
Нам нужны сейчас новые лыжи 
(5 0 — 60 пар), палки, ботинки, 
крепления. Инвентарь нужно достать 
скорее.

Е. КРАСНОВА.
ОТ РЕДАКЦИИ.
Письмо тов. Красновой — не пер

вый сигнал о плохой обеспеченности 
наших физкультурников спортивным 
инвентарем. В прошлом номере газе
ты сообщалось, что без инвентаря 
занимается также Секция бокса. Пе 
раз газета помещала материалы о 
неприглядности помещений, в кото
рых занимаются многие секции. Од
нако, совет ДСО «Наука» (тов. 
Корнфельд) и кафедра физического 
воспитания и спорта (тов. Ежов) не 
откликнулись на сигналы газеты.

Что сделано для подготовки к 
зимнему спортивному сезону? Арен
дованы ли лыжная база и каток? 
Обеспечена ли коньками секция хок
кея с шайбой? Мы ждем ответа от тт. 
Конфешьда и Ежова.

Ответственный редактор 
Б. Г. ЛЕБЕДЕВ.

Л 167644 Типография издательства «Московский большевик», Чистые пруды, 8. Адрес редакции: Б. Калужская, С. М—Заказ № 6817.

/I


